

## Samedi 8 novembre : le baptême, passage de la mort à la vie.



St Maclou serait né la nuit de Pâques, baptisé le jour-même comme c'est la coutume de l'époque (vers l'an 500). À la fin de son premier voyage missionnaire, alors que son expédition semble perdue au milieu de la mer, c'est encore le jour de Pâques que St Maclou et ses compagnons, assoiffés, trouvent enfin une île où une fontaine d'eau claire les désaltère.

Et moi ? Quel est le passage de la mort à la vie que je désire aujourd'hui ?

Pourquoi ai-je envie de demander le baptême ?

Si je suis baptisé, quel renouvellement dans ma vie de baptisé ?



Actes des Apôtres 8,26-39 : Philippe baptise l'eunuque de Candace, reine d'Éthiopie

### Méditation proposée par le Père Hervé Ducorney

Le baptême c'est la porte d'entrée de la vie chrétienne, en d'autres termes : le passage de la mort à la vie éternelle.

Pour nous aider à entrer dans ce grand mystère, regardons attentivement le récit du baptême de l'eunuque.

Tout commence par le message de l'ange du Seigneur à Philippe. Le Seigneur nous envoie vers nos frères pour être son témoin. Nous sommes parrain, marraine dans la foi pour accompagner celui ou celle qui sera baptisé.

Puis l'eunuque lit un passage d'écriture quand Philippe le rejoint. C'est comme pour un adulte qui demande un sacrement. Il relie sa vie à la lumière des Évangiles. L'eunuque fait de même, bien sûr, il ne comprend pas tout ! C'est comme pour nous. Dieu intervient dans nos vies ; est ce que nous le voyons agir ? Est-ce que nous comprenons ce qu'il nous arrive ?

Et Philippe guide, rassure, explique comme un père à son enfant, comme un grand parent à son petit enfant. Nous sommes aussi appelés à le faire comme témoin, comme parrain-marraine, comme aîné dans la foi. Pour finir, l'eunuque, libre de son choix, demande le baptême, cette entrée dans la vie de Dieu. Comme pour Philippe, nous laissons libre le baptisé à poursuivre son chemin. Le baptême est bien une entrée car il faudra d'autres « Philippe » dans la vie de l'eunuque pour qu'il avance dans la lumière du Ressuscité.

De même pour St Maclou, il a été baptisé le jour même de sa naissance dans la nuit de Pâque. Ces parents ont été ses « Philippe »...



Et moi ?

Comment je reçois ce passage de l'Écriture ?

Comment je me sens « Philippe » auprès des autres ?

Comment je vis mon baptême ?



Prions pour les catéchumènes : que Dieu notre Seigneur ouvre leur cœur à sa parole et les accueille dans sa miséricorde ; après avoir reçu le pardon de tous leurs péchés par le bain de la naissance nouvelle, qu'ils soient reconnus comme appartenant au Christ Jésus notre Seigneur.

Dieu éternel et tout puissant, toi qui assures la fécondité de ton Eglise en lui donnant toujours de nouveaux enfants, augmente en nos catéchumènes la foi et l'intelligence de la foi : qu'ils renaissent à la source du baptême et prennent place parmi tes enfants d'adoption. Par le Christ, notre Seigneur. Amen

*(extrait de la grande prière universelle du vendredi saint)*



Peuple de lumière, baptisé pour témoigner,  
Peuple d'évangile, appelé pour annoncer  
Les merveilles de Dieu pour tous les vivants.

1

Vous êtes l'Évangile pour vos frères,  
Si vous gardez ma Parole,  
Pour avancer dans la vérité,  
Bonne nouvelle pour la terre !

2

Vous êtes l'Évangile pour vos frères,  
Si vous suivez mon exemple,  
Pour demeurer dans la charité.  
Bonne nouvelle pour la terre !

3

Vous êtes l'Évangile pour vos frères,  
Si vous marchez à ma suite,  
Pour inventer le don et la joie.  
Bonne nouvelle pour la terre !

4

Vous êtes l'Évangile pour vos frères  
Si vous laissez les offenses  
Pour déclarer à tous le pardon,  
Bonne Nouvelle pour la terre !

5

Vous êtes l'Évangile pour vos frères  
Si vous luttez dans le monde  
Pour apporter le droit et la paix,  
Bonne Nouvelle pour la terre !

6

Vous êtes l'Évangile pour vos frères  
Si vous chantez ma promesse  
De m'établir au milieu de vous,  
Bonne Nouvelle pour la terre